

# 半布里

＝学校の教育目標＝  
美しい心もち 自ら考え  
たくましく 実践する子

## 6年生 宮城研修を行いました！

校長 元田 秀人

6月26日（木）・27日（金）の二日間、6年生は宮城研修に行ってきました。

昨年度より、富加町の支援を受けて、6年生を対象に「教育夢プラン特色ある教育活動推進事業」として、東日本大震災の被災地を訪れる研修を行っています。このことは、学校としても大変ありがたく、本校が月1回取り組んでいる「絆の日」の実践と大きく関わりをもたせて、体験学習に位置づけています。



裏山に避難した門脇小学校舎を見て

朝6時に学校を出発して名古屋駅から新幹線のぞみ号、東京駅からやまびこ号に乗りついで仙台駅には昼ごろ到着しました。青葉城公園で昼食を摂り、いよいよ被災地の研修です。石巻市街地から旧北上川河口付近の地盤沈下、石巻魚市場のテント設営工事、そして、門脇小学校の前方で周辺の様子や校舎の剥がれた爪痕や避難した裏山を見ながら被災された語り部さんのお話を伺いました。当時の、震災の被害の様子やなかなか家が建てられていない現状について知ることができました。また、津波は北上川を49

kmも上っていったことや、語り部さん自身も避難所をいくつも探し回って、やっとご両親に会えたことなど、当時の様子を詳しく伺いました。被災した時の人々の思いにふれることができました。「みんなも帰ったら、家族離れて被災した時にどこに避難するか必ず話し合ってください。」という言葉にうなずいていました。どの子もメモを取りながら聞き、命の大切さや、絆の深さを感じていた様子でした。きっと、今後の自分に生かしてくれると思います。



石巻駅に書いてあるメッセージ

2日目は、日本三景の松島湾

の島めぐり、水族館と五大堂、伊達政宗公の菩提寺「瑞巖寺」を見学しました。水族館にも当時の被災の様子が写真で残して展示されていました。多くの動物や生き物も被害を受けたことを知ることができました。また、港近くのお店に「波はここまで」という張り紙がしてあり、当時の様子を知ることができました。



波の高さを示してある張り紙

この二日間の研修で6年生のたくましさを感じました。混み合う中での集団としての動きや仲間のことを考えて呼びかける姿など、研修の中でも自分たちの活動を振り返る中で高まってきました。体調をくずさず、怪我なく無事に帰ってこられたのも、家族の皆さんの事前の準備や温かい支援があったからだと感じています。ありがとうございました。

学んだことを今後の学習に生かすこと、実践力をこれからの生活に生かすことを子ども達に大いに期待しています。



水族館の被災の様子

7. 8月の主な行事予定		
1	火	アルミ缶回収 クラブ
2	水	全校集会 食育3年
3	木	人権啓発講話(4~6年)
4	金	確かめテスト 読み聞かせ1~3年
5	土	青少年を守るつどい 家庭教育学級参加
7	月	自転車教室~10日
8	火	AED講習会(6年保護者) 参観日・懇談会 食育4年 PTA母親委員会
9	水	児童集会 ゆうあいブレンド2年
10	木	交通立番A 委員会 <u>学費の引落</u>
11	金	絆の日 三校交流(6年)
14	月	4年浄水場見学
15	火	通学班会
16	水	いっしょ-リーグ
17	木	つれさり防止教室(1、2年生)
18	金	終業式
22	火	夏休み プール
23	水	プール
24	木	プール
25	金	プール
28	月	プール
29	火	プール
30	水	プール 学校保健委員会
8/1	金	プール
5	火	プール
6	水	プール
8	金	プール
24	日	郡PTA大会
29	金	第2学期始業式
30		PTA奉仕作業(雨天決行)



6月9日、4年生と5年生の児童が田植えを行いました。初めて田んぼに入る児童もいてちょっと驚いたかもしれません。秋の稲刈りが楽しみです。



6月は、いろいろな方が学校や授業を参観にいらっしまいました。一生懸命取り組んでいる姿に感心して行かれましたが、課題もありました。課題をクリアしてもっともっとよい学校にしていきたいものです。



富加町の緊急地震速報に対応する訓練を行いました。校内で地震があったとき、「倒れない、落ちない、移動しない」場所にしゃがみ頭を保護します。素早い対応がとてもよかったと思います。



資源回収お疲れさまでした。収益金は、391,170円でした。2学期もよろしくお願ひします。

富加小HPに「小学校区安全マップ」「緊急時における運動場での駐車の方法」「キャラクター」「絆活動」が掲載されていますので一度ご確認ください。